

# LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 centimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAO ADELANTADO.

SANTANDER

Viernes 30 de Abril de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NUM. 978

AÑO IV.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro mú-tuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

## EL MES DE MARÍA Ó EL MES DE MAYO

Consagrado á la Santísima Virgen.

Se halla de venta en la librería de LA VER-DAD calle del Puente.

## EL NIÑO AMANTE DE LA VIRGEN

por el P. Manuel Lasaleta, de la Compañía de Jesús.

Devocionario sumamente útil para los niños y congregaciones de la Santísima Virgen.

4.ª EDICION

impresa con esmero y en bueno y elegante papel, y aumentada considerablemente con oraciones, cánticos y el oficio de la Santísima Virgen; pudiendo servir para las congregaciones de jóvenes de uno y otro sexo, que se funden ó estén establecidas para honrar á la Purísima é Inmaculada Madre de Dios.

Se vende en Santander, librería católica, Puente 16, á 30 centimos de peseta uno en tela con plancha, y á 2 reales con cortes dorados.

De la 3.ª edicion se venden á 25 y 30 centimos uno y 74 reales ciento.

## Boletín Religioso

Santo de hoy.—Nuestra Señora del Villar, Santa Catalina de Sena, San Pèlegriin, San Indalecio y Santa Sofía.

## LEYENDAS DE LA TIERRA SANTA.

LA HIJA DEL CENTURION.

(Conclusion.)

II

Acababa apenas de encender una esclava, la lámpara de forma extraña colocada, sobre un alto pié de hierro, en uno de los ángulos del cuarto; porque el sol se había ocultado hacia rato detrás de las montañas de Nephthí, cuando se oyó el galopar de un caballo; y en el mismo instante los de la casa y el enviado, pues era él por fin el que llegaba, se encontraron reunidos en el pórtico del *persistylum*.

Rendido por la fatiga y la emocion el joven emisario se apoyó en una de las columnas de mármol rojo que sostenían el techo del pórtico; precioso *lacunar* (1) de cedro artísticamente labrado. Anhelante, cubierto de polvo, con el rostro desencajado, la mirada fija y extraviada,

(1) Especie de artesanado.

había quedado silencioso. Un vago y lúgubre presentimiento se apoderó de cuantos le rodeaban. ¡Habían esperado de él la palabra de salvacion, y sus lábios permanecían sellados!

—¡Oh! ¡Hablad, hablad Syrus! exclamó por último, con indecible angustia la madre de Cecilia. ¡Traed la salud á nuestra hija!

—¿Lo han muerto!.. suspiró el enviado como si despertara de un sueño. ¡Han muerto á Jesús!.. añadió con voz apagada, ocultando el rostro entre las manos, para apartar de su vista el cuadro espantoso que tenia siempre ante los ojos; vivo, palpitante, sangriento.

—¡Muerto! gritó con fuerza el Centurion! ¿dónde?... por quién?..

—¡Muerto... en la cruz!.. contestó entre sollozos el siervo.

Un grito de horror salió á un tiempo de todos los pechos.

—¡Crucificado!... ¡Dios mio!.. dijeron el Centurion y su esposa. ¡La muerte horrible de los mayores criminales!..

—Cuando llegué á Jerusalem, continuó Syrus haciendo esfuerzos para dominarse, la ciudad se hallaba desierta; pero se oía á lo lejos el eco de un clamor inmenso... Guiado por él atravesé las calles y las plazas y fuí hasta la subida del Gólgota; la multitud se apiñaba en el camino; todos estaban turbados y conmovidos... Entonces oí contar los tormentos inauditos de Jesus en la noche precedente y la historia de su condenacion inicua... unos á otros se mostraban las señales sangrientas de su paso para el suplicio... Subí á la cima del monte, abriéndome trabajosamente camino entre la muchedumbre... ¡Allí estaba en manos de sus enemigos... Pontius se les había entregado!.. ¡Lo hacían la irrision y el oprobio de la plebe!.. Hannás, Caiphás, el Nasi, el Sagan... (1) los sanhédritas todos, los fariseos, insultaban cobardemente á su víctima.

—¡Ah, los miserables! interrumpió fuera de sí el Centurion, cuya mano crispada apretaba con violencia el puño cincelado de su espada.

—¿Lo visteis antes de morir? preguntó perdida toda esperanza la madre de Cecilia.

—¡Lo ví... sí... lo ví clavado en la cruz, continuó Syrus como si hablara consigo mismo; lo ví herido, cárdeno, desfigurado... llevaba una corona de espinas que le desgarraba la frente... sus ojos estaban velados, su boca abrasada, su rostro oscurecido por las sombras de la muerte... lo ví

(1) Presidente y vicepresidente del Sanédrin.

agonizante... su cuerpo se agitaba con las convulsiones del dolor!.. ¡Pedia perdon al cielo por sus enemigos, y ellos no habían tenido piedad para él!.. ¡Dios mio!.. ¡Dios mio!.. Luego se oyó un grito penetrante, desgarrador, sobrehumano... ¡Todo se había consumado!.. El sol se oscureció y la tierra temblaba...

Hubo un momento de silencio.

Jamás pintor alguno imaginó el cuadro que formaba aquel pequeño grupo, iluminado por la luz rojiza y vacilante de la antorcha que un esclavo sostenía, bajo el techo bruñido del pórtico. La sorpresa, el horror, la aflicion... daban á las fisonomías una expresion distinta, acentuándose en ellas con una fuerza que no puede el pincel retratar; y las variadas actitudes, proyectándose en la sombra, adquirían proporciones fantásticas y colosales. Algunas estrellas centelleaban sobre el fondo sombrío del cielo. A corta distancia se oía el suave murmullo de las olas del lago, que venían á morir tranquilas y cadenciosas en la orilla: era el único rumor que turbaba el solemne y profundo silencio de la noche.

¡Este es, prosiguió Syrus, sacando de su pecho un trozo de tela cuidadosamente plegado y envuelto en un lienzo blanco, el último recuerdo! Pude comprarlo á un legionario de la cohorte de Fulvius: le había tocado por suerte al pié de la cruz.

Era una de las cuatro partes en que los soldados dividieron el manto de Jesus, al repartirse sus vestidos sobre el Calvario. Conservaba aun la franja que le sirviera de adorno, y pendiente de una cinta azul, una de las borlas que según las leyes de Moisés, debía llevar en cada ángulo: tal vez la misma que tocara un dia, llena de confianza, la enferma del Evangelio. Todos se adelantaron á contemplarlo, y la esposa del Centurion, extraordinariamente conmovida lo tomó en sus manos.

Al mismo tiempo se oyeron los pasos de una esclava anciana, que salía pálida y demudada de la estancia que conocen los lectores. El momento supremo era llegado al fin.

Trastornada por tan continuas emociones; enloquecida por el dolor, la madre de Cecilia se precipitó la primera, y antes que ninguno de los que la seguían pudiera impedirlo, se abrazó estrechamente con el cuerpo casi inanimado de su hija.

La escena que siguió á esto no puede pintarse.

¡Nó, no es dado en la tierra comprender los misterios inefables del cielo!

Al contacto del resto precioso de las vestiduras del Hijo de Dios, que la esposa del Centurion conservaba todavía en sus manos, el cuerpo espirante de Cecilia sufrió una conmocion inesplicable; la sávia de la vida volvió á circular por él súbitamente y con toda su antigua energía, y los ojos asombrados de cuantos allí se encontraban, la vieron incorporarse por sí sola en su lecho, con un movimiento rápido, revestida nuevamente de la fuerza, de la frescura y de la gracia de la más brillante juventud; y corresponder trémula de gozo con sus abrazos, á los abrazos de sus padres delirantes. Estaba completamente curada.

Por largo rato, los sollozos, los gritos de alegría, las exclamaciones de gratitud y admiracion, las palabras de cariño formaron, en aquella morada dichosa, una de esos conciertos cuyas armonías regocijan al cielo.

Después, cuando la viveza de los primeros trasportes se hubo calmado un tanto, el recuerdo de los acontecimientos horribles de Jerusalem, oscurecido un momento por el esplendor de aquella transformacion prodigiosa é inesperada, se presentó de nuevo á la memoria de todos, y se agitaron otra vez en el fondo del alma los sentimientos que había despertado la relacion aterradora de Syrus. Más ahora el dolor venía acompañado por la esperanza.

Poco á poco había ido saliendo de las sombras del olvido, palabras, imágenes, predicciones, oídas en otro tiempo, y á cuya luz comenzaban á sentir la sublime grandeza de tan tremendos misterios. ¡No había Jesús profetizado la Pascua dolorosa de la redencion del mundo? Y como las humillaciones y afrentas de la cruz, no estaban también anunciadas por Él las portentosas maravillas de su victoria sobre la muerte, y de su gloriosa resurreccion?

Por eso, mas tarde, los primeros rumores de las apariciones de Jesús, acojidos con desconfianza por algunos de sus discípulos desalentados, y con rábia infernal por sus eternos enemigos, tuvieron ecos de triunfo en aquella familia escogida de gentiles de las orillas del mar de Galilea. Y, un poco mas adelante, aun, ella fué también una de las llamadas, entre las primeras, á la santa, dulce y poética comunión de la naciente iglesia.

¡Vocacion feliz y misericordiosa! Sin duda era una de las que Jesús anunciaba al añadir en mo-

—374—

—370—

—367—

ser violado de nuevo, y tuvimos que refugiarnos en un gabinete retirado.

Los miembros del gobierno aun tuvieron que someterse á otro nuevo cernido, admitiendo en su seno á un obrero, sí, á un simple obrero. Cuando yo ví lo fácil que era subir al trono, tuve mis tentaciones de pedir también para mí un puesto en el gobierno, yrá fé que lo hago si hubiera tenido un poco de pelo de barba.

Los ladrones habían cargado con la plata y vagilla del rey: ahora principiaba el saqueo de destinos, honores y dignidades.

Gobiernos, comisiones, destinos altos y bajos, todo se repartía allí como en los cuentos de brujas; y á boca que quieres.

Espero que la historia hará mencion de mi desinterés, pues nada pedí para mí ni para nadie á pesar de hallarme en la fuente del turrón general.

Los septemviros, luego que se desembarazaron de los más ávidos y moscas, entraron en la cuestion de repartirse los ministerios.

Qué tumulto al tocar esta tecla! Todos que-

señores una lista de gobernantes que no estaba conforme con la muestra! La lista nos fué traída por un periodista á quien, al pasar, había aplaudido el pueblo, que hablaba gordo y amenazaba con llevarlo todo á fuego y sangre. Trabajillos costó hacerle callar y arrancarle la promesa de que no turbaría la franquidad del Estado por lo que hacía á los candidatos á quienes apoyaba: pero por lo que á él personalmente tocaba, no quiso oír razones ningunas! se empeñó en que había de formar parte del gobierno, y por fin hubo que darle gusto; con lo cual recobró su buen humor y empezó á divertirse con sus ocurrencias.

Entre tanto seguía la turba empujando á más y mejor la puerta que empezaba ya á ceder y crugir. Allí hubieras visto tú al asustado gobierno provisional levantarse y sostenerla con los puños y las espaldas, y salir uno de ellos á perorar de nuevo consiguiendo ahuyentar á algunos de los sitiadores! A pesar de este respiro, eran tantos los que pedían á toda costa destinos, gangas y pensiones, que el santuario corría peligro de

tro una multitud compacta, retemblante, impenetrable. Sin embargo aun conseguí abrirme paso en union de los individuos del gobierno á quienes anunciaba y precedía á modo de urgier ó macero, y á la cabeza del poder supremo subí hasta el primer piso.

Escalera, corredores, salones, todo estaba lleno de pueblo. Este había hecho allí con los muebles, y en uso de la soberanía, lo mismo que en las Tuilerías: romperlo y arrojarlo todo á la calle. Merced á esta prevision de su majestad el pueblo, no había donde sentarse, pero en cambio había más gente en los salones, de los cuales no quedaban más que paredes y suelos, y con ello hubimos de contentarnos.

El Hotel de-Ville había sido conquistado por la mañana. Presentáronse unos cincuenta patriotas, y como no había en el edificio más guarnicion que un portero, este entregó las llaves sin hacerse repetir la intimacion, y el prefecto de París, mientras tanto, se había retirado de allí muy políticamente. Según fama, las bodegas de

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. II. 62

mentos solennísimos: «Yo os lo digo en verdad; muchos vendrán del Oriente y del Occidente y se sentarán en el reino de Abraham; Isaac y Jacob. Y entre tanto, los hijos del reino serán precipitados en los tinieblas; allí donde hay llanto y angustia. Así los primeros serán los últimos, y muchos de entre los últimos serán los primeros.»

LA VERDAD

Santander 30 de Abril de 1886.

LOS CURAS LIBERALES.

*L'Unita Cattolica*, de Turin, ha escrito un artículo en el que coincide con nosotros respecto de los curas liberales, á los que, como saben nuestros lectores, tenemos por los hombres más funestos de la tierra.

Hé aquí algunos de los párrafos de *L'Unita Cattolica*:

«A fin de que nadie sea escandalizado por los malos sacerdotes, Jesucristo permitió que en el colegio de los doce Apóstoles hubiese un cura que le hiciera traición con un beso y lo vendiese por treinta dineros. El carácter sacerdotal no hace al hombre impecable y no quita la humana fragilidad. Ciertamente el sacerdote cuenta con muchos y muy extraordinarios auxilios para conservarse fiel á los deberes de su ministerio y no dejarse dominar por sus pasiones. Ahora debe recordarse aquella frase: *Corruptio optimi pessima*.

Demasiado hemos visto y vemos de cuando en cuando en semejantes clérigos. Los vemos perorar en los Parlamentos, enseñar en las cátedras, escribir en el periodismo y son los impíos entre todos. Los incrédulos, los atcos, los libre-pensadores no se atreven nunca á tanto contra la Iglesia. En la historia de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo la persona más repugnante es Judas Iscariote, que había sido Apóstol. Despues viene Caifás, el príncipe de los sacerdotes de los hebreos: entre los menos crueles vienen luego Herodes y Pilato.

Judas cometió la más horrible traición y ninguno de los hebreos, ninguno de la sinagoga se hubiera atrevido á otro tanto. Así, cuando el apóstol malvado, confesando su delito, arrojó los treinta dineros, precio de la traición, los judíos sintieron repugnancia, no quisieron tratar con aquel apóstata, ¿*Quid ad nos?* le dijeron, y desdenaron colocar en el tesoro aquella suma y la miraron con horror. Y se puede decir en cierto modo que nadie hubiera hecho traición y vendido á Jesucristo, si no hubiese sido Judas su partidario, su amigo; lleno de beneficios y del mayor de todos, en la última cena.»

Hasta aquí el periódico de Turin en su primera parte.

Conviene ahora consignar por nuestra cuenta que *La Epoca*, *El Estandarte*, *El Imparcial* y otros diarios conservadores liberales y liberales conservadores, han dejado pasar sin protesta las anteriores palabras, á pesar de que á diario reparten á sus lectores ración abundante de blasfemias liberalescas, piropos á destajo en favor de los curas revolucionarios, injurias y denuos contra los sacerdotes enemigos del liberalismo, y hasta han llegado á publicar las lucubraciones de algun sacerdote que entonó himnos entusiastas en

loor de la revolucion incrédula, atea y libre-pensadora conocida en el mundo con el nombre de la culebra setembrina, amamantada en el pecho de la masonería, arrullada en su cuna por la impiedad, educada por las logias y protegida y amparada por todos los impíos, blasfemos y libre-pensadores de España y Europa.

Y hay mas todavía.  
*La Union* ha publicado con sin igual desparpajo las anteriores palabras de *L'Unita Cattolica* de Turin, no sabemos si es no desagravio á las ofensas inferidas en otro tiempo por Pidal, cuando llamaba facciosos y acoceadores á sacerdotes dignos, ilustrados y virtuosos para hacer olvidar aquella época en que *La Union* ensalzaba á los curas liberales solo porque acudían al círculo de la casa de Astrarena, en busca de prebendas tal vez, ó movidos de incalificable animosidad contra el único partido católico que existe en España.

Pero hagamos alto en nuestras digresiones para copiar otro sabroso párrafo de *L'Unita* de Turin, que dice así:

«Era Galeote liberal en política, y vivía sumergido en los peores vicios. De todo lo dicho resulta que los peores ciudadanos son siempre los sacerdotes liberales, los cuales renuevan en la Iglesia la traición de Judas. Los mismos hombres de la revolucion los desprecian, como puede probarse con datos de los principales revolucionarios.»

Ciertísimo; pero no es menos que á pesar de estos desprecios de que son objeto se ponen al servicio de la Revolucion en cuerpo y alma, buscando provecho para aquel con perjuicio de esta en el rio revuelto de las concupiscencias revolucionarias, para encontrar á la postre afrentas, insultos y desprecio en justo castigo de sus incalificables prevaricaciones.

«Debe hacerse constar, sin embargo (continúa diciendo el periódico de Turin, en lo que tambien estamos de acuerdo con él), que de las traiciones de estos sacerdotes nada puede inferirse contra la Religion de que eran ministros, como de la traición de Judas no se dedujo el menor daño contra la doctrina de Jesucristo. Ciertamente son dignos de compasion los desdichados que siguen los ejemplos del Apóstol traidor; rueguese por ellos, recomiéndeseles á la divina misericordia á fin de que despues de haber seguido en el delito á Judas Iscariote, no terminen su vida con una muerte de desesperacion.»

Sí; roguemos por ellos, á fin de que el Dios de las misericordias se digne mover sus corazones y apartarlos de la senda de perdición en que se encuentran.

Nuestro querido compañero el *Diario de Sevilla* ha publicado la siguiente carta tan breve como elocuente, más elocuente por lo que calla que por lo que dice, del eminente escritor católico D. Francisco Mateos Gago:

«CARTA

DEL SR. DR. D. FRANCISCO MATEOS GAGO.

Sr. Director del *Diario de Sevilla*.

Sevilla 24 de Abril de 1886.

Muy señor mio y querido amigo: Le agradeceré que acoja en las columnas de su periódico la siguiente declaracion, con la cual creo suficiente-

mente contestadas las preguntas que me han hecho muchos curiosos.

Deseaba contestar á algunos de los conceptos contenidos en el número 7 del *Boletín Eclesiástico* de Salamanca, no para ofender en sentido alguno la personalidad de aquel Ilmo. Sr. Obispo, á quien, como á tal, acato y venero, sino para explicar mis ideas de modo que quedase asentado mi honor de sacerdote y mi fé como católico.

Mis superiores ME LO PROHIBEN, y como ante todo deseo acreditar el profundo respeto que debo á la autoridad y el acatamiento á sus mandatos, quedan sellados mis lábios, confiando en que los que así me lo ordenan cuidarán de que quede limpio lo que más amo, mi título honoroso de sacerdote católico.

Soy de V., Sr. Director, agradecido Capellan.  
Q. B. S. M.,  
FRANCISCO MATEOS GAGO.»

Pisto político

De *El Diario Español*:

«Dice un periódico que los candidatos empataados en Navalcarnero están tratando de resolver la dificultad á cara ó cruz.

Suponemos que el gobierno, tratándose de un canovista y de un ministerial, no tendrá en ello inconveniente alguno.

En los tiempos de Venancio... etc.»

De *El Liberal*:

«Tanto monta, monta tanto, Isabel como Fernando.

De todas suertes el montado, albardado y espoleado resulta el cuerpo electoral.

¡Arre, borriquito, vamos á Belen!...»

No; el albardado, montado, espoleado y expoliado es el país.

Arre, borricazo y aguanta la carga.

Habla *El Imparcial*:

«*La Epoca* consagra un largo suelto, en su seccion de extranjero, al príncipe bávaro Carlos Teodoro, que es médico y oculista distinguidísimo.

Ahora que los pueblos están tan malos, convendría que todos los príncipes fueran médicos.

Para ver si los curaban.»

Convendría que fuesen cirujanos operadores.

Porque lo que aquí hace falta es amputar muchos miembros podridos y cauterizar muchas llagas cancerosas.

Se lee en un periódico:

«Cuenta Cosden, que cuando fué á ver á Roberto Peel y le dijo que Luis Felipe había caído en Francia, le contestó aquel gran hombre de Estado de Inglaterra: «Guizot creía tenerlo todo cuando tenia la mayoría legal; pero ignoraba que no se tiene nada cuando está en frente la opinion pública.»

Que es lo que les sucede á los gobiernos en España.

Por eso ninguno se consolida.

Ni se consolidará.

Porque el liberalismo solo impera en España por la fuerza de las bayonetas.

Y aquí de lo que hemos dicho muchas veces.

Que encierren la tropa en los cuarteles, y aseguramos desde luego que en veinticuatro horas acabamos con todo lo que trascienda á liberal.

Leemos:  
«Con el Sr. Sagasta han conferenciado tarde los Sres. Moyano y general Pavia; el primero para darle las gracias por su nombramiento de senador vitalicio, y para pedir instrucciones segundas.»

Y *El Liberal* añade enseguida:  
«Comentando *El Progreso* las maniobras ocultas que se practican en el seno de la facción dinástica, concluye con estas palabras:  
«Por eso, hoy llamamos la atención del republicano y le excitamos á que vele por el remedio de sus esperanzas, á que esté arma al brazo mirando al horizonte para no ser sorprendido, que recuerde que ya lo fué el día de la muerte del rey, y el día de la muerte del rey, y que la tercera sorpresa podria poner fin á las más legítimas y más justificadas esperanzas.»

«Y esto es tan cierto como los sacristanes tocan á muerto.»

¿Con que se trata de sorprender por vez al país?

¿Dónde? ¿Cómo? ¿Cuándo?

Porque nosotros no sabemos que haya en las mas que un suceso; el alumbramiento, y esto parece que es la cosa mas natural del mundo, lo natural no debe sorprender á nadie.

A no ser que como se ha adelantado tanto dan verificarse aquellas funciones por medio de un artificio.

Leemos en *La Union*:  
«Con el presidente del consejo de ministros han conferenciado esta tarde los señores general de Madrid, marqués de la Habana, señor Moyano y varios otros señores de los gidos senadores vitalicios.»

Tambien han conferenciado con el señor gasta los señores Zapatero, Piélagos y Laiglesia representantes de la comision permanente de mento y defensa del comercio vizcaíno, para darle la creacion de un ministerio de comercio Navegacion.»

¡Otro ministerio!

¡Caracoles!

A este paso tendrá el suyo cada individuo español.

¡Qué gozo para los niños que deletrean *La Union*!

Dice otro periódico madrileño:  
«La política internacional y el gorro turco. El Diván acaba de reconocer que una de las principales causas de la decadencia del imperio otomano procedía de que algunos diplomáticos turcos acreditados cerca de los gobiernos de Europa llevaban sombreros de copa al *claqué*.»

Tambien la decadencia española reconocida causa principal *la claqué*.

Como que á las calabazas se les llama calabazas y á las mujeres hombres.

Y continúa hablando el periódico madrileño: «Se ha expedido por el gobierno de Constantino un decreto *irade* intimando á todos los embajadores y ministros plenipotenciarios el uso exclusivo del gorro turco.»

Y en España no habrá gobierno, ni orden, ni moralidad, ni decencia, mientras no se ordene el uso exclusivo de la cabeza, caída en desuso presente en lugar de la calabaza.

Y mientras se permita á las mujeres ejercer de hombres.

aquel edificio contenian cosas muy buenas: los conquistadores quisieron comprobar el hecho por sí mismos, y al pié de los toneles se armaron de valor para los futuros combates.

De allí á poco llegaron algunos diputados de la oposicion, cumplieron á las turbas y fueron proclamados por ellas. Animado con este resultado, uno de los oradores se hizo *maire* de Paris en el acto mismo, é inauguró de esta manera el sufragio universal.

Importaba mucho al nuevo gobierno asegurarse desde luego por aclamacion el derecho de primer ocupante; y la necesidad de una autoridad cualquiera se hallaba tan universalmente reconocida, que nadie pensó en disputar á aquellos señores el mandato que con tan buena gracia se arrogaban.

El asunto era peliagudo: los siete miembros del gobierno se ocupaban afanosos en arreglarlo, pero no acababan nunca de concertarse. Nosotros pedíamos á gritos la república; ellos temían que esta palabra asustara á las buenas gentes de de provincia. Por último redactaron su manifiesto,

to, documento que no es sino un puro galimatias pero en fin, aunque en muy mal francés, hemos proclamado la república.

Habia seguido yo á los septemviro hasta el salon de sus deliberaciones, y en él permanecí so pretexto de proteger su inviolabilidad. La turba queria tambien participar de las discusiones y saber lo que se guisaba, y no cesaba de empujar la puerta; y por mas que algunos ciudadanos hacían centinela en el dintel, y los cabezas del gobierno salían, cuándo uno cuando otro, á dispersar al pueblo con sus alocuciones, la curiosidad pública no hacia caso de los formidables oradores, oponía una resistencia inerte, y, primero que retroceder ni un pié, se hubiera dejado la gente acogotar con mucho gusto.

Viendo tal insistencia y falta de respeto, el gobierno, se retiró á otra pieza y en ella nos atrincheramos atrancando las puertas.

Otra dificultad. Los periódicos de la oposicion habian celebrado sus comicios aparte. En aquel campo de Marte, en presencia de los cajistas plebadores y repartidores, habia redactado dichos

rian la primera y mejor parte: hasta el Grande h... Cremieux se empeñó en que había de ser el activo de h... quien gobernara á los Obispos y reglara los... dimision... to ren... tiva en lo... un hoy... Esta ma... en las... pendia... á desaut... este p... Navar... Fide... cion de... siéndo... ra negad... Pero así... rios. Su... ersando l... o á fin... ma con... ro la ve... las las... sion pro... un alto... rvencon

Yo les dije que lo echaran á cara ó cruz, y chocó la ocurrencia, y la unanimidad de las cabezas desarrugó el ceño de todos y restableció la concordia.

Entre tanto temía yo que las turbas no á respetar tampoco este postrer asilo del gobierno.

Mas allá del gabinete donde estábamos, habia sino la pared maestra. De consiguiendo la situación era crítica, allí no habia otra escapatoria que el tirarse por la ventana, es decir, perirse el cráneo y matarse.

— Mantengámonos firmes! les dije: la cion está en la terquedad... Pero un poquito de paciencia, señores; es ya hora de comer, y hambre va á desembarazaros de vuestr

En poco estuvo que el mismo gobierno reciera de hambre.

Ya es hora de que termine el imperio de las calabazas y de los hombres afeminados.

Suponiendo que el señor alcalde D. Marcelino Menéndez estará vivamente interesado en procurar todo el bien posible para esta capital; comprendiendo que por sí solo no puede hacerse cargo de los continuos escándalos que aquí se producen; no dudando que agradecerá muchísimo las denuncias que se le hagan para que con toda energía y sin ninguna clase de miramientos ponga el remedio á todo lo que remedio necesite; y queriendo, por último, cumplir con el deber que sobre nosotros pesa de abogar por cuanto tienda al bienestar de nuestro pueblo, vamos hoy á ocuparnos en ciertos asuntos que, como V. verá, señalan D. Mascelino, tienen grandísima importancia y reclaman de V. una no menos grande actividad para resolver lo que juzgue oportuno acerca de ellos.

Hace mucho tiempo que venimos observando con dolor y con vergüenza que los días festivos por la noche recorren las calles de la población en grupos, no de chiquillos, sino de hombres, cantando canciones que, por lo obscenas, serian capaces de causar rubor al cabo de cañon y más relajadas costumbres.

D. Marcelino, esto es asqueroso, esto echa por tierra la cultura de que hasta ahora se ha hecho gala en Santander, esto no lo ha consentido ningún alcalde, esto tiene V. que castigarlo con el rigor que ningún otro, porque V. ama como primero la moral y las buenas costumbres.

Punto segundo. Puede V. señor alcalde, decirnos qué inspecciones tiene el encargado de examinar la carne, el pescado, las legumbres y cuanto en las plazas se vende?

Lo preguntamos por que estos días se está vendiendo en Santander merluza podrida, y por tanto, robando al público de la manera mas escandalosa; y si esa persona á que aludimos tuviera orden de decomisar todo género que no estuviese en buenas condiciones para el consumo, permitiría este abuso que solo podía pasar cuando no hubiese una ley que hiciese andar derechos como vulgarmente se dice, á los vendedores.

La blasfemia sigue tambien á la órden del día, desde hace algun tiempo no hemos tenido la satisfacción de saber que se imponen multas á los blasfemos.

Tercer punto. La prensa se cansa de repetir que algunas, situadas en todas las calles, más bien que calles de una población, parecen por lo sucias y mal empedradas, callejas de una pobre aldea; pero V. no oyó la prensa, ó no está decidido á practicar las medidas que esta le propone, hasta que otro venga á ocupar el puesto que V. ocupa hoy.

Asimismo nos cansamos de suplicarle que, por favor, haga V. desaparecer las mingitorias asquerosas que existen en la fachada Oeste de la iglesia de San Francisco. Y no crea V. que no nos alarmaríamos si mandase tirar las latas de la última que se han instalado en varias calles de la población, porque, la verdad sea dicha: intentan atentar contra el decoro las primeras como las segundas.

Y aquí terminamos por hoy. Lo más importante está ya dicho, y para decir lo que resta, escribiremos en cualquiera de nuestros próximos números.

Veremos lo que tiene V. á bien disponer señor alcalde.

Y para verlo debemos sentarnos, por si acaso le viene en mientes dar como hasta aquí la llamada por respuesta á nuestras justísimas peticiones.

Reproducimos con mucho gusto la siguiente carta publicada por nuestro compañero La Fielidad Castellana:

CARTA DE MADRID.

27 de Abril de 1886.

Sr. Director: Grande ha sido la decepcion que han experimentado los mestizos y demas liberales, con motivo de haber aceptado nuestro augusto Jefe la dimision que el Sr. Navarro Villoslada ha presentado renunciando á intervenir de una manera activa en los asuntos del partido tradicionalista, cuando hoy he teleografiado á V.

Esta mañana lo mismo, hizo pegar algun mes en las columnas de La Correspondencia la siguiente noticia de que D. Carlos de Borbon se desautorizara á El Siglo Futuro por no haberse este periódico á reproducir la carta que el Sr. Navarro Villoslada dirigió con fecha 17 á La Fielidad Castellana. Como si la publicación de este documento fuera obligatoria y siéndolo, como si El Siglo Futuro se hubiera negado á copiarle.

Pero así son todas las cosas de nuestros adversarios. Su sistema es difundir la confusion, tergiversando los hechos para ver de marear al adversario á fin de que caiga en los toscos lazos que se le preparan con tan mala fe como falta de habilidad. Pero la verdad concluye por triunfar siempre de las anagazas, como así ha sucedido en la ocasion presente, dando el Sr. Navarro Villoslada un alto ejemplo á los que se creian que la intervención de este hombre público en los asuntos

de nuestra comunión, habia de conducir á esta por derroteros de componendas y transacciones, que infectiblemente habia de conducirnos á la ruina.

Porque he de decirlo muy alto, hoy que no puede tomarse por vil adulacion, hacer justicia á la rectitud de intenciones de D. Francisco Navarro Villoslada. Este adoptó temperamentos de conducta que no es hora ya de calificar, pero así que vió que en sus determinaciones podian producir una excision en el seno del partido tradicionalista, se apresuró á sobreponer el interés de nuestra causa á todas las sugerencias del amor propio, y cerrando los oidos á los cantos de sirena con que procuraban extraviarle nuestros adversarios, se apresuró á declinar un encargo, que circunstancias que no son del caso impidieron que llenara á satisfacción de todos. Como hombre pudo errar, pero como cristiano y caballero no ha querido que su nombre sirva de bandera para los planes disolventes de nuestros enemigos.

Cumplo un deber de justicia al consignarlo aquí así como mi pesar por cualquiera de mis frases que hayan podido molestar al Sr. don Francisco Navarro Villoslada, que en la tranquilidad de su retiro comprenderá en su claro talento, que cuando se trata de sorprender á una guarnicion en la oscuridad de la noche, nada de particular tiene que los defensores de un puesto importante al cruzar sus tiros con los agresores, hieran á cualquiera de los que á su lado pelean, máxime si á este le llaman con voz amiga los enemigos dando á entender que cuentan con su concurso para apoderarse de la plaza.

Y menos se extrañará de esto el señor Villoslada si fijándose en algunos detalles de la pasada lucha, contempla á ciertos desgraciados seres que ayer se vendian por amigos nuestros y hoy van á pegar carteles infamantes en los periódicos liberales contra hombres importantes de nuestra comunión, como puede verse en La Correspondencia de anoche, que dedica un suelto lleno de inexactitudes respecto á la salida de la redaccion de El Siglo Futuro de uno de sus redactores cuyas funciones, dicho sea sin ánimo de ofenderle, no traspasaban los límites de una cooperacion puramente de tijera.

Cuando tales armas se esgrimen convirtiendo en sustancia un accidente comun y ordinario en la vida de un periódico, ¿puede nadie extrañar que los ataques iguale en dureza á lo ruin de las agresiones? No seguramente, pues toda la paciencia humana no resiste el espectáculo poco edificante de que se explote una cuestion baladí dándole proporciones gigantescas, para calificar de importantes desprendimientos la separacion de un grano de arena de la masa comun.

Las menudencias del día van por separado. Su yo afro., El corresponsal.

Noticias

Como en los años anteriores, el sábado 1.º de Mayo dará principio el ejercicio de las Flores en la iglesia del convento de Nuestra Señora y Enseñanza.

Todas las tardes á las cuatro y media se rezará la estacion y Santo Rosario, á que seguirá la lectura de puntos de meditacion y breve plática, concluyéndose con los cánticos de costumbre.

Por real órden de 16 del corriente se ha autorizado á D. Juan Bailey Davies para ocupar los terrenos necesarios para el establecimiento de un ferro-carril de cadena flotante de las minas de Sestares á la ensenada de Dico, en el pueblo de Mioño (Castro-Urdiales.)

Se suplica á la persona que hubiese hallado unos documentos pertenecientes al licenciado del ejército de Cuba, Antonio Valle, se sirva entregarlos en la oficina del Sr. Inspector de órden público.

El próximo domingo á las siete de la mañana, tendrán comunión general los congregantes de la Milicia Angélica de Santo Tomás de Aquino, en la iglesia parroquial de Santa Lucía.

El día 28 de Mayo próximo, á las diez de la mañana, se subastarán en el ayuntamiento de Reocin, bajo el tipo de 60 pesetas, 10 piezas de madera de roble que cubican 2 metros y 579 decímetros, labradas y cortadas como para traviesas, y que se hallan depositadas en la alcaldía del Barrio del Puente de San Miguel.

En el Juzgado de 1.ª instancia de Laredo se subastarán el día 28 del próximo mes de Mayo, á las once de la mañana, varias fincas tasadas en 3.375 pesetas, que se venden como de la testamentaria de D.ª Josefa Escajadillo Arenado, para pago de deuda.

La lista de estas fincas la insertó el Boletín oficial del día 28.

Hemos oido decir que un industrial de aficion de esta ciudad ha inventado un medio de rápida locomocion prescindiendo del vapor y de la fuerza animal.

Una desgraciada familia nos ha suplicado encarecidamente que hagamos un llamamiento

á las personas piadosas, con el fin de que se dignen aliviar en lo que les sea posible su aflictiva situacion. Aquella que quiera ejercer una obra de misericordia, socorriendo esta desgracia, pueden dejar su óbolo en la Administracion de este periódico ó llevarlo si les parece, al domicilio de la familia aludida, cuyas señas se les indicarán.

El Comandante fiscal del primer batallon del regimiento de Andalucía, número 55, cita, llama y emplaza al recluta Tomás Crespo Pozas, sumariado por desercion, para que en el término de 30 días se presente en la guardia de prevencion de Búrgos.

Cortamos de El Atlántico:

«Parece que vuelve á estar en vias de arreglo la cuestion de los vapores correos de la Compañía trasatlántica Mexicana, por manera que vuelvan á prestar servicio entre Liverpool y Veracruz, con escala en Santander. Vivamente deseamos verlos de nuevo en nuestro puerto.» Lo mismo decimos.

Audiencia.

En el día de ayer tuvieron lugar ante la seccion primera, las sesiones de juicio oral relativo á causa instruida en el juzgado de Villacarriedo, contra D. Diego de Quevedo Rubin de Celis, por desobediencia y prolongacion de funciones.

El señor fiscal antes de informar, pidió á la sala se sirviera interesarse de la defensa del procesado que expusiera los puntos en que no estaba conforme con la calificacion hecha por dicho ministerio, puesto que al contestar la defensa al escrito de calificacion manifestó que se reservaba contradecir los hechos sentados, á cuya pretension no accedió el tribunal, formulándose protesta, á la que se unió la defensa del querellante particular.

Despues de concedida la palabra al ministerio fiscal, éste hizo uso de ella, modificando sus conclusiones provisionales y sentando como definitiva que los hechos sumariados constituyen el delito de prolongacion de funciones, del que considera autor al procesado, para quien pide por falta de circunstancias modificativas la pena de 6 años y 9 meses de inhabilitacion especial temporal, 500 pesetas de multa y pago de costas. La defensa de la parte querellante representada por D. Manuel García Obregon, al hacer uso de la palabra mantuvo como definitivas sus conclusiones, por las que refuta los hechos como constitutivos de los delitos de desobediencia y prolongacion de funciones, pidiendo se imponga al procesado por el primer delito la pena de 11 años y un día de inhabilitacion temporal especial y 800 pesetas de multa, y por el segundo la pedida por el ministerio público.

La defensa del procesado encomendada al letrado don Restituto Collantes, pidió la absolucion para su patrocinado.

La seccion primera ha dictado sentencia condenando á Eusebio Bielba y Fernandez como autor de un delito de lesiones con una circunstancia atenuante, á la pena de un mes y un día de arresto mayor, indemnizacion al ofendido de 42 pesetas y costas.

Ante la seccion segunda se vió ayer la vista de la causa procedente del juzgado de esta capital contra Juan Santa María Serna, por hurto.

El abogado fiscal reformó sus conclusiones provisionales por las que pedía se impulsara al procesado como autor del delito de hurto la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, 125 pesetas de indemnizacion, etc., y solicitando en sus definitivas se le imponga la pena de un año, ocho meses y 21 días de presidio correccional, 125 pesetas de indemnizacion y costas.

La defensa del procesado sostuvo sus conclusiones provisionales, que son las primeramente consignadas por el ministerio público.

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 28 (6'24 t.)—4 por 100 exterior español, 57'31.

Prosigue con gran entusiasmo la propaganda intransigente á favor de la candidatura del periodista Roche, para diputado á Cortes, esperándose será pronto puesto en libertad.

Las noticias de la morosidad del gobierno griego en realizar el desarme, produjo en esta capital cierta sensacion, pero en vista de la actitud del gabinete helénico ha vuelto á renacer la tranquilidad en la Bolsa que habia iniciado una pequeña baja.

Londres.—Segun noticias que parecen oficiales, el gobierno inglés ha exigido la presentacion del ultimatum en Grecia, porque aunque tenia conocimiento de las promesas hechas por esta nacion á Francia, no lo tenia de una manera oficial, y deseaba que se le diera noticia de ese modo.

La contestacion de Grecia le ha satisfecho completamente. El conflicto parece conjurado.

Tirnova.—El arreglo pacífico de la cuestion greco turca ha producido pésimo efecto en Rusia, que es posible abrigase deseos de intervenir activamente en la cuestion de los Balkanes, aprove-

chándose de la guerra heleno-turca para satisfacer sus ambiciones.

Por otra parte el arreglo ruso-rumano-búlgaro está casi terminado, y dada la antigua enemistad que media entre Rusia y la Sublime Puerta, es de temer que busque un pretexto que convertirá en casus belli para declarar la guerra.

Lisboa.—Hoy se ha celebrado la inauguracion del monumento levantado en la Avenida de la Libertad para conmemorar la independencia de Portugal, asistiendo la corte y todas las personas importantes que han querido contribuir con su presencia al mayor brillo de la fiesta nacional. El entusiasmo ha sido grande.

Londres 28.—4 por 100 español, 57'28. Barcelona 28.—Interior, 58'75; exterior, 58'80.

Madrid 28 (8'5 n.)—4 por 100 contado, 58'85; fin mes, 58'85; próximo, 59'10; exterior, 58'85; amortizable, 75'50; Cuotas, 88'80; Banco España, 338'50.

Créese imposible la nivelacion de presupuestos sin realizar un empréstito para las necesidades de Marina, en vista de la resistencia de Beranger de disminuir ni en una peseta su presupuesto.

La noticia del Consejo de anoche hizo bajar en París los fondos españoles. Los bolsistas esperan su reposicion.

Se cree un hecho la division del ministerio de Fomento, y tanto que se espera de un día á otro aparezca en la Gaceta el decreto de creacion de una cartera de Instruccion pública.

El Sr. Saltus, gobernador de Canarias, ha conferenciado con el señor ministro de la Gobernacion, insistiendo aquel en que se admita la dimision que tiene presentada y rogándole este que la retire.

Madrid 28 (11'25 n.)—Créese que en el Consejo se satisfarán las exigencias del señor ministro de Marina, creando un presupuesto extraordinario que será cubierto con el producto de la venta de los montes públicos.

El ministro de Marina está resuelto á presentar su dimision si no se le da esta noche una contestacion categorica.

Muchos que pretenden adelantar noticias, designan como sucesor del Sr. Beranger al Sr. Rodríguez Arias, pero se cree por personas autorizadas que quedará arreglado el asunto satisfactoriamente.

El salon de conferencias del Congreso se ha visto esta tarde concurridísimo no á consecuencia del Consejo de anoche, lo mismo que la Bolsa, en la que literalmente es imposible dar un paso. Los alarmistas han hecho su negocio.

Madrid 29.

Deuda interior perpétua..... 58'85 Amortizable..... 75'55 Billetes hipotecarios de Cuba... 88'90

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Hernani, 262 ts., c. Castroman, de Bayona con vino y fósforos.

Barca noruega S. Kyold, 380 ts., c. Jabobun, de Christiania con madera.

Patache N. Teresa, 37 ts. c. Neguera, de Gijon con carbon.

DESPACHADOS.

Vapor Palmira, 131 ts., c. S. Torres, para Gijon con maíz y salvado.

Id. Cabo Torres, 1580 ts., c. Villalabaitia, para Rivadeo con varios efectos.

Patache Emilio, 46 ts., c. Santamaría, para Rivadeo con varios efectos.

Vapor Pelayo, 105 ts., c. Benguria, para Bilbao con azúcar, petróleo y cerveza.

Patache Ramona, 37 ts., c. Diaz, para S. E. de Pravia con centeno, azúcar y madera.

PÉRDIDA.

Del pueblo de Hazas en Cesto, han desaparecido dos yeguas con las siguientes señas: la una color roja, talla 7 cuartas, buenos crines, caidos á la derecha y larga cola, estrella rasgada hasta la cruz, patilzalada y de edad cinco años; y la otra color negro castaño, edad 7 años, alzada como 6 cuartas, de cortos crines y cola, con señal blanca sobre el morro. Las dos son de silla y están herradas. Su dueño D. Juan de Ajo, gratificará por el hallazgo.

TASAJO.

Tocinos asturianos, jamones, bacalao langa de Escocia legítimo, Noruega é Islandia, azúcares, arroces, etc., etc., á precios muy baratos. Atarazanas, 3, tienda, frente á la botica de Cuesta. m. v. d 10—10

CARGAMENTO DE MAÍZ.

Se espera un vapor procedente de los Estados Unidos con cuarenta mil fanegas maíz planchado, todo amarillo, muy superior.

Diríjase los pedidos á D. Leandro Hermosilla, en Santander, que en partidas arreglará mucho el precio.

Reglamentos para los juegos de bolos.

Se venden en la Librería Católica, Puente, 16, á 2 rs. ejemplar.

VAPORES-CORREOS

COMPANIA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA)

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS: De Barcelona los dias 5 y 25. De Cadiz los dias 10 y 30. De Santander, el 20. De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cadiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO Y VERACRUZ.

Los que salen los dias 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cadiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compania Trasatlantica, en combinacion con el ferro-carril de Panama y lineas de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto Rico, Mayaguez Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panama á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panama á Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compania, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

VERACRUZ,

es el destinado á salir de Santander el 20 de Mayo: Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y compania, Muelle, 36.

JOYA ESPAÑOLA

NOTABLE MEDICAMENTO

AGUAS DE CARABAÑA.

AGUAS DE CARABAÑA purgantes depurativas.

AGUAS DE CARABAÑA para el estómago, hígado y vientre.

AGUAS DE CARABAÑA para las herpes, escrófulas y sífilis.

AGUAS DE CARABAÑA tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

autorizadas oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias nacionales de Medicina, de instruccion y venta en las naciones de Europa y América; recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas.

Únicas de su especie.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR.

Se entrega ó remite gratis á todos los que la soliciten la última Memoria científica, en la que aparecen las manifestaciones de cien notables médicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, haciéndose constar tambien en la misma por médicos, químicos ó ingenieros, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua en uso, ni por sus resultados medicinales, ni por su composición analítica, ni por su nacimiento ó modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.

Depósito general: R. J. CHAVARRI.

87, Atocha, 87. — MADRID.

Depósitos en Santander: Farmacias de los Sres. D. Manuel Rodríguez Jimenez, D. José de la Vega, D. Antonio Gomez Marañon, D. Leopoldo Hontañon, D. Crispulo Ordóñez, Droguerías de N. Porrúa é Hijo y D. Bernardo Saro.

En Villacavieja: D. Juan José Quintana.

En Torrelavega: D. Joaquin Cacho y compania. 40m

EMULSION ANGULO

DOLORES DE MUELAS.

Se calman instantáneamente con el odontálgico ANGULO, 4 rs. frasco, Victoria, farmacia del autor.—Santander, farmacia de D. José de la Vega, y principales de España.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vñagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo: Tetuan, 20, y en las principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

AL MAGISTERIO.

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Libreria Católica Puente 16.

Instruccion Primaria, de Rueda, á 7 reales.

Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, á 4 reales.

Juanito, de L. A. Parravicini, á 4 reales.

Elementos de Geometria, de Faustino Palucia, á 3 reales.

Aritmética de J. Cortazar, á 4 reales.

Epitome de Analogia y Sintaxis, La Academia, á 3 reales.

Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, á 4 reales.

El Evangelio de los niños, Idem á 3 reales.

La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, á 4 reales.

El Amigo de los Niños, de Sabatier, á 2 reales, y á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 2 reales.

Guia del ama de Casa, de Yeves, á 4 reales.

La Escritura, de Diego, á 4 reales.

Cuaderno 5.º de Lectura, de Avendaño y Carderera, á 4 reales.

Compendio de Urbanidad, de Carreño, á 4 reales.

Páginas de la Infancia, de Terradillos, á 4 reales.

Aritmética, de Vallin y Bustillo, á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 4 reales.

Silabarios, 20 céntimos.

Libro segundo, 1 real.

Cuaderno de Lectura, de Aranda, á 2 reales.

Método Práctico, de Naharro, á 2 rs.

Cartilla Agraria, de Oliván, á 4 reales.

El Consejero de las Niñas, de Escudero, á 4 reales.

Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, á 4 reales.

Manual de Agricultura, de Oliván, á 7 reales.

Guia del Artesano, de Paluzié, á 4 reales.

Geografía, Idem, á 4 reales.

Fábulas, de Iriarte, á 4 y á 2 reales.

Fábulas, de Samaniego, á 4 y á 2 reales.

La Ciencia de la Mujer, de Carderera á 4 reales.

Abecedario de la Virtud, de Rada á 8 reales.

Caton metódico, de D. Jose Gonzalo Seijas, á un real.

Reglamento de las Hijas de María.

Se venden á real ejemplar, en la Libreria Católica, Puente, 16.

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Imprenta y Libreria Católica de Puente, 16.

Tratado de la organizacion de las sociedades, por el P. Mtro. Fr. José de Jesus Muñoz, agustino.—8 rs.

Segunda parte de la Guia de Quintas y del Manual del reclutamiento y reemplazo del ejército, ajustado á la ley de 11 de Julio de 1885, por D. Eusebio Freixa y Rabasó.—13.ª edicion.—Su precio, 4 pesetas.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razon humana y la fé católica, por el P. T. Cámara.

El nihilista español, por el doctor Sliiva.

Masonismo y catolicismo, por D. Félix Sardá y Salvany.

Los conspiradores, por D. Francisco Hernández.

Vida de Santa Teresa de Jesus, por el P. Fr. Bonifacio Moral, del colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid, Obra laureada con el primer premio en le certámen celebrado en Salamanca con motivo del tercer centenario de la Mística Doctora: edicion de gran lujo con buena impresion en papel satinado y encuadernada en tela con planchas doradas. Su precio 24 reales.

Manual de reclutamiento y reemplazo del ejército y de la armada, por don Eusebio Freixa y Rabasó.—3.ª edicion económica.—Su precio 2'50 pesetas.

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edicion.

Libros de texto.

Se hallan de venta en la Libreria Católica, calle del Puente, núm. 16.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados, dedicada á las familias cristianas y consagrada á Jesús, María y José.

Con aprobacion de la autoridad eclesiástica.

12 reales al año suscribiéndose directamente en la administracion de esta Revista, Ronda de San Pedro, 6; ó en la libreria y tipografia católica, Pino, 5, Barcelona.—Suscribiéndose por medio de corresponsal, 14 rs.—En Cuba y Puerto-Rico, directamente, 16 rs.—Filipinas, América y extranjero, id., 20 rs.

Pedro Blot.

LAS ETAPAS DE UNA CONVERSION

de Paul Féval

version castellana de

D. ANTONIO DE VALBUENA.

Un precioso tomo en 8.º, en papel de lujo y letra elzevieriana, se vende á dos pesetas en las principales librerías.

Los pedidos á Madrid á D. Toribio Ibarzabal, libreria Católica, Arenal, 15, quien le remite franco sin aumento de precio.

Para los suscritores de «La Verdad» acompañando una faja del periódico, á 6 reales.

ATENCION.

El charlatanismo social

por el R. P. FELIX, de la Compania de Jesus.

EL NUEVO TESTAMENTO

Y LECCIONES

DE HISTORIA SAGRADA

por el Presbítero Licenciado D. FERMIN BAIGORRI, ex-profesor de Religion y Moral en la Escuela Normal de Maestros de Logroño.

Obras aprobadas por la autoridad eclesiástica y declaradas de texto por real órden de 13 de Abril de 1883.

Se venden en Santander en la Imprenta y Libreria Católica de «La Verdad», Puente, 16, al precio de 3'50 pesetas los dos juntos.

MÉTODO

teórico-práctico para confesarse y prepararse á recibir la Sagrada Comunión toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende á real y medio el ejemplar.

Método teórico-práctico para rezar el santo Rosario de Maria en prosa, meditarlo debidamente y cantarlo en verso toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende á dos reales y medio el ejemplar.

Los dos opúsculos están aprobados por la autoridad eclesiástica. Se dan á los señores Sacerdotes por celebracion, previo recibo, siendo la limosna de seis reales, y la direccion al autor así:

GALICIA

Sr. D. Camilo Cabaleiro, Presbítero, Entre-Rios, núm. 1.—Santiago.

OBRAS

de D. Santiago José García Mazo.

Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religion.

Sermones predicados por el autor.

Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual.

Se venden en la Libreria Católica Puente, 16, Santander.

Libros nuevos.

EL APOSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista católico en nuestros dias, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.º mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresion, y se vende en rústica á 6 rs. En percalina, con plancha dorada, grabada ex profeso, á 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leidas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opúsculo en 8.º, á 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Dirigirse á D. Miguel Casals, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los corresponsales de la Libreria y Tipografia católica.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

2 — Carbajal —

Almacén de yeso, cal, hileras, demás materiales de construcción. Tabla de Francia en todos los anchos.—Fajos parrillos, Merced á su fábrica movida pueden servir el yeso con toda títud y economía.—Su buena les permite tener la cal siempre reciente.—En este almacén se ven las magníficas fábricas de mármol y Portland de la fábrica de Bilbao de D. Simon P.

D. VICENTE DEL VILLAR

Médico-cirujano dentista, Atocha, 6, principal, izquierda. Consultas médico-quirúrgicas. Operaciones boca. Dentaduras artificiales, fijos y orificaciones. Precios módicos.

DEVOCIONARIOS MANTUA

por los Padres de la Compania de Jesus.

A 40 céntimos de peseta.

DEVOCIONARIOS ESCOCIA

por los mismos Padres, en canto dorado, á 4, 8 y 12 rs. En dorado, á 16 y 24 rs.—Se venden en la Libreria Católica, Puente, 16.

ENCICLICAS

de S. S. Leon XIII

Todas las Enciclicas de nuestro Padre Leon XIII en un tomo. En rústica, 13 rs.

En pasta, con hermosas planchas, 20 reales.

El niño amante de la Virgen

FOR EL P. MANUEL LASALEA, COMPAÑIA DE JESUS.

Devocionario sumamente útil para los niños

Se vende en la libreria Católica, Puente, 16, á 25 y 30 céntimos. Se seta uno y 76 reales el 100.

Afectos y consideraciones y eficaces.

Añadidas á los ejercicios de San Ignacio de Loyola, de la Compañia de Jesus, P. Francisco de Salazar, misma Compañia.

Se halla de venta en la ría del Puente, núm. 16, al precio de 3 rs. ejemplar.

El Devoto

del SAGRADO CORAZON DE MARIA. libro muy á propósito para niños. Precio, 30 céntimos.

LIBROS DE ACTUALIDAD

que se hallan de venta en la Libreria Católica, Puente, 16.

Mes de S. José; En rústica, 2 reales. Encuadernado en tela, 3 reales.

Los 7 domingos de S. José; En rústica, 2 reales. En pasta 4 reales.

Novena á S. José, al precio de 2 reales.

Vida de S. José. Forma un tomo en 4.º de más de 300 páginas, lujosamente encuadernado en planchas doradas, propio para niños; su precio 24 reales.

Semana Santa, en castellano, grén, corte dorado y broche de Y con canto dorado, sin hilo, 24 reales.

Oficio de la Semana Santa, el misal y breviario romanos, propia para rezo de sacerdotes, jósa encuadernacion: precio de 24 reales.

Hay otros muchos libros propios para estos dias.

ROMA Y EL PONTIFICADO

FOR AUGUSTO NICOLAS, version castellana de D. Manuel Montull (segunda edicion). Véndese en la Imprenta y Libreria Católica, Puente, 16, Santander, al precio de 2 pesetas.

Révélations complètes franc-maçonnerie

Les Frères Trois Pains

obra escrita en francés por Léo Baxil.

que antes de convertirse en tanta saña contra la Santa Iglesia.

IX.—Precio, 32 rs.

Imprenta Católica, Puente, 16.